

Zeitschrift: Obstetrica : das Hebammenfachmagazin = la revue spécialisée des sages-femmes

Herausgeber: Schweizerischer Hebammenverband

Band: 121 (2023)

Heft: 7

Rubrik: Courier des lecteur*rice*s

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 17.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Courrier des lecteur·rice·s



Le Grand angle de l'édition 5/2023, publiée récemment, intitulé «Les études de sages-femmes aujourd'hui» présente des articles en allemand et en français décrivant la formation des futur·e·s sages-femmes au niveau bachelor. Si l'on peut saluer l'idée de présenter cette profession dans un cadre élargi, il est néanmoins regrettable que l'approche choisie le soit sous un angle plutôt réducteur et stigmatisant pour cette profession. En effet, d'une part, ces textes ne donnent au lecteur qu'un aperçu des études de la pratique de sage-femmes et d'autre part, les articles en langue française se bornent à mettre en avant les difficultés rencontrées par les étudiant·e·s, omettant ainsi de nombreux autres aspects de la formation.

Obstetrica se dit être «la seule revue spécialisée pour les sages-femmes en Suisse. A la fois revue professionnelle et lien entre la Fédération et ses membres, elle relaie les sujets d'actualité liés à la profession de sage-femme et les dernières données issues de la recherche et de la science». Force est de constater que ce numéro ne comble pas, ou seulement de manière insuffisante ces missions. Ainsi, il est regrettable qu'il ne soit fait aucune référence aux stratégies actuelles dans lesquelles évolue la profession. A ce propos, il eût été bien plus judicieux et informatif de faire état, à l'intention des sages-femmes de Suisse, de l'une des quatre directions stratégiques avisées par l'Organisation mondiale de la Santé (OMS)¹.

Afin de s'aligner sur les directions stratégiques globales de l'OMS dans ce domaine, l'OMS/Europe encourage les Etats membres à développer l'éducation et les formations continues des sages-femmes et de répondre aux demandes de plus en plus exigeantes du champ de la pratique sage-femme. Cela veut dire qu'il faut, d'une part, mettre en place et/ou optimiser des programmes fondés sur des compétences selon les dernières méthodes pédagogiques avec des enseignant·e·s expert·e·s du domaine enseigné, et, d'autre part, développer et consolider les programmes master et doctoral afin de former des sage-femmes capables de prendre des positions spéci-

alisees telles qu'*Advanced Midwifery Practice*, managériales, politique et/ou académique.

L'éducation des sages-femmes est un pilier fondamental de notre profession. Actuellement, la profession de sage-femme est à la croisée des chemins, et nous devons tous et toutes collaborer dans le but d'optimiser notre éducation et suivre les directives stipulées par l'OMS, afin de garantir aux femmes l'accès à des soins de haute qualité et individualisés.

En conclusion, en parallèle aux articles publiés, *Obstetrica*, en présentant les lignes directrices de l'OMS, les nouveautés pédagogiques ainsi que les possibilités postgrades, aurait pu offrir aux lecteur·rice·s une perspective plus dynamique et innovante du développement des attraits de notre profession. ☺

Dre Harriet Thorn-Cole, sous-responsable de filière MSc.
Sage-femme, Berner Fachhochschule, département santé



¹ World Health Organization (2021). Building better together, Roadmap to guide implementation of the global strategic directions for nursing and midwifery in the WHO European Region. www.who.int



Note de la rédaction

Une édition d'*Obstetrica* a été consacrée il y a quelque temps à la pratique avancée sage-femme, et la première édition 2024 d'*Obstetrica* sera consacrée aux compétences sages-femmes.



Vers l'édition en ligne 12/2021:
«Pratique avancée sage-femme»:
<https://obstetrica.hebamme.ch>